

BOLETÍN JULIO - AGOSTO 2022

Facultad de
Farmacia
UCR
125
Aniversario



UNIVERSIDAD DE
COSTA RICA



Partido de clasificación al Mundial

El pasado 14 de junio se brindó un espacio libre para poder mirar el partido clasificatorio al Mundial de Fútbol de Qatar de nuestra Selección contra la de Nueva Zelanda. Varios grupos de compañeros, como los del CIMED y el LAYAFA se reunieron para vivir la emoción y apoyar juntos. ¡El tan esperado resultado se vivió con mucha alegría y emoción!



Créditos: Dra. María Laura Bonilla.



Créditos: Dra. Arlene Loría.

Semana Ambiental y reconocimiento al LAYAFA en acción ambiental

La semana del 6 al 10 junio se celebró en la Universidad la Semana Mundial del Ambiente, en la que se lanzó la campaña Agentes de cambio en la Facultad de Farmacia, como parte de la iniciativa Hogares Sostenibles, a través del Facebook oficial. Esta campaña reunió acciones destacables de compañeros funcionarios en pro del cuidado del ambiente, como la movilidad diaria en bicicleta que practican los compañeros el Sr. Fernando Céspedes y la Dra. Milania Rocha o el compostaje que realiza la Dra. Victoria Hall en su casa. Además, se compartieron pequeños consejos de sostenibilidad para implementar en el diario vivir.



Créditos: Karissa Quirós, Comisión Divulgación.

En este sentido, deseamos también, desde la Comisión de Gestión Ambiental, reconocer la labor que el Laboratorio de Análisis y Asesoría Farmacéutica (LAYAFA) en integrar un sistema libre de impresiones desde el 2013, momento a partir del cual se convirtió en una de las primeras instancias universitarias en implementar la firma digital. Desde entonces, se ha logrado una disminución de unos 800 a 1000 informes anuales, con el consecuente ahorro en papel y toners para impresión. Además, se ha evitado el desplazamiento de los clientes hasta las instalaciones para retirar los informes en físico. ¡Motivamos a los demás compañeros y compañeras a permanecer atentos a las comunicaciones de la Comisión Ambiental para conocer más maneras de educarse y entrenarse en llevar una vida más amigable con el medio ambiente!

Participación PhD. Jonathan Parra en simposio internacional

El Dr. Jonathan Parra participó en el "Simposio Internacional sobre Biología de Actinomicetos (ISBA)" realizado del 19 al 23 de junio en la Universidad de Toronto. Esta actividad reunió a expertos de todo el mundo, incluyendo Asia, Europa, y Norteamérica, en el estudio de este grupo de bacterias, que es de hecho, responsable de la producción de aproximadamente 70% de los antibióticos utilizados en la clínica. Por lo tanto, su estudio es de gran importancia para el descubrimiento de nuevos antimicrobianos. Durante dicha reunión el doctor presentó en una conferencia oral titulada "Perspectiva multiómica integrada del metabolismo especializado de *Pseudonocardia spp.* aisladas del Océano Austral profundo". Además, se crearon contactos importantes para el desarrollo de futuros proyectos de investigación. ¡Felicitamos al Dr. Parra por esta importante participación!



Cortesía del Dr. Jonathan Parra.

Ferias de Salud CIMED

Luego de dos años sin poder realizarlas, el Centro Nacional de Información de Medicamentos (CIMED) ha retomado con fuerza las ferias de salud en diversos sitios de nuestro país. En lo que llevamos de este 2022, se ha participado en 5 de ellas: en conmemoración al Día del Riñón en el Hospital México en conjunto con la Asociación de Pacientes de Hemodiálisis y Trasplante Renal (ASHYTRA) de dicho hospital, en el Área de Salud CCSS de las Juntas de Abangares, en el Centro Médico Mansay en Barva, en el Hospital Enrique Baltodano Briceno de Liberia y en el CAIS de San Marcos de Tarrazú. En estas ferias los colaboradores del CIMED han brindado información de medicamentos y enfermedades, entregado boletines informativos, desarrollado consulta farmacéutica individualizada, tomado presiones arteriales y elaborado carnés y horarios de medicación, entre otros. Además, en algunas de estas ferias se han impartido charlas a pacientes según temas de interés identificados por los organizadores, como por ejemplo, sobre posibles interacciones relacionadas con medicación antihipertensiva y estrategias para mejorar la adherencia al tratamiento para la diabetes. Cabe destacar el papel que nuestros internos, Cristy Villalobos y ahora José Pablo Rojas, han tenido en estas actividades, como parte de su formación integral y también la gran disposición que el compañero Wayler Frances ha mostrado en las ferias realizadas en Guanacaste.



Cortesía de CIMED.

Talleres de nivelación sobre medición de presión arterial y aplicación de inyectables



Cortesía de la Dra. Mónica Hidalgo.

Los pasados días 4 y 10 de agosto se realizaron en la facultad, como iniciativa de la Dra. Mónica Hidalgo, talleres de nivelación para los estudiantes que cursaron Introducción a la Farmacia durante el tiempo de pandemia. Éstos contaron con la valiosa colaboración de la Asociación de estudiantes y la Dra. Alejandra Fernández. En cada taller se contó con la participación de 30 estudiantes, quienes, en general, comentaron sentirse muy satisfechos y agradecidos por la oportunidad de contar con ese espacio.

125 Aniversario de la Facultad

Por venir

Celebración oficial del 125 Aniversario

Este próximo jueves 18 de agosto, en el Aula Magna de la Ciudad de la Investigación, tendrá lugar el acto oficial de celebración del 125 Aniversario de la Facultad de Farmacia. A este evento oficial ha sido invitado un grupo exclusivo de personas, por lo que les motivamos a asistir y disfrutar del mismo.



Créditos: Comisión del 125 Aniversario.

Simposio Historia e Historiografía global de la farmacia



Créditos: Lindsay Quesada, Comisión de Divulgación.

Conociendo que la historia es el suceso y la historiografía es la manera de estudiarlo y darle sentido, les invitamos a este especial evento que se encuentra en el marco de los 125 años de recorrido de nuestra facultad en nuestro país. Esta actividad contará con los conferencistas el Dr. David Díaz y el Dr. Ronny Viales, ambos profesores catedráticos de la Escuela de Historias y miembros del Centro de Investigaciones Históricas y de América Central (CIHAC), de nuestra universidad. Les esperamos a las 5:15 pm para tomar un café en el Auditorio Gonzalo González y luego acompañarnos a las exposiciones.

Les recordamos que el boletín de nuestra Facultad es un medio por el cual todos ustedes pueden utilizar para divulgar diferentes actividades en las que participaron o bien para anunciar alguna de ellas. Puede contactarse con la

Dra. Alejandra Fernández Jiménez

o escribir al correo divulgacion.farmacia@ucr.ac.cr

COMISIÓN DE DIVULGACIÓN

Facultad de Farmacia